
Высокое 
доверие
В краевой организации 
КПРФ продолжаются от-
четно-выборные конфе-
ренции. Первыми сек-
ретарями местных отде-
лений на них избраны:

Ачинского 
городского  – 

Александр Иосифович 
ПИВНЕВ.

Ачинского 
районного  – 

Сергей Михайлович 
АКСЁНОВ.

Бородинского  – 
Анна Ивановна 

ГНУСКОВА.

Дивногорского  –  
Василий Федорович 

ПОПОВ.

Канского 
городского  – 

Татьяна Юрьевна 
ОСИПОВА.

Манского 
районного  – 

Василий Никитич 
КАЙСИН.

Свердловского  – 
Юрий Николаевич 

ДОНЧЕНКО.

Советского  – 
Людмила Яковлевна 

АМОСОВА.

Тасеевского  – 
Николай Иванович 

ШВЕД.
***

На третьей странице сегодняш-
него номера читайте отчет 
о конференции Ачинского 
городского отделения КПРФ.
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Контакты

В Москве состоялась встреча группы депутатов Го-
сударственной думы с работниками посольства Ки-
тайской Народной Республики, на которой состоял-
ся обмен мнениями о положении дел в Российской 
Федерации и КНР.

Чрезвычайный и Полномочный посол Китайской Народ-
ной Республики в Российской Федерации Лю Гучан подроб-
но проинформировал, как развиваются события в комму-
нистическом Китае, рассказал об огромных достижениях в 
области экономики, развитии народного хозяйства, о роли 
Коммунистической партии Китая в этом процессе. 

Прошел дружеский обмен мнениями. Депутат от фракции 
КПРФ Владислав Юрчик попросил посла отдельно рассмот-
реть вопросы, касающиеся взаимодействия КНР и нашего 
региона.

Лю Гучан выразил готовность участвовать в решении этих 
проблем.

Это будет серьезной поддержкой тех, кто работает в сфе-
ре экономики, бизнеса, туризма.

На снимке: Чрезвычайный и Полномочный посол Китайс-
кой Народной Республики в Российской Федерации Лю Гу-
чан и первый секретарь крайкома КПРФ, депутат Государс-
твенной думы Владислав Юрчик.

Тёплая встреча 
в Москве

Россия в петле «реформ»

Основанный в 1952 году 
завод «Сибэлектросталь» 
был гордостью красноярс-
кой индустрии.

Предприятие выпускало 
сортовой прокат из конструк-
ционных углеродистых и леги-
рованных марок стали, спла-
вов на основе никеля. Завод 
выпускал товары народного 
потребления, на нем работа-
ло почти 1500 человек. Пос-
ледние 8 лет  –  самые трагич-
ные в истории предприятия. 

Был момент, когда за долги 
по налогам и сборам имущес-

тво предприятия арестовывалось и выставлялось на прода-
жу. Обеспокоенное ростом кредиторской задолженности, 
ООО «Альфа-Эко», владевшее контрольным пакетом акций, 
продало его «профильному инвестору», имя которого пред-
почли не разглашать.

Но был и момент, когда после длительного простоя завод 
начал выплавку стали. Объявили о расширении штата пред-
приятия, а заместитель губернатора Лев Кузнецов назвал 
это событие знаковым: «… не только возобновили произ-
водство, но и не дали разворовать основные фонды, на за-
вод пришел собственник, который готов возродить произ-
водство»…

И вот финал. 6 мая на заводе началось массовое сокра-
щение. Из 300 человек персонала останутся 18  – они зай-
мутся процедурой ликвидации предприятия. Попутно заве-
дено уголовное дело:  руководство по непонятным причинам 
задолжало в казну более 11 миллионов рублей налогов. 

И это называется  «Россия поднимается с колен»?!
О сложившейся ситуации рассказывает депутат Законо-

дательного собрания от фракции КПРФ Всеволод СЕВАС-
ТЬЯНОВ:

 – «Сибэлектросталь»  – уникальное предприятие, создан-
ное в советское время, идет к своему трагическому, но впол-
не логическому концу.

Завод был создан для уникальных  технологий, произ-
водства уникальных материалов, прежде всего для ракет-
ной и космической техники, особо сложных, требующих вы-
сокопрочных материалов конструкций. Предприятие в свое 
время было поистине уникальным.

Оно приватизировалось в федеральном масштабе, мно-
го раз меняло собственника, каждый из которых прятался за 
всевозможные структуры.

Краевые чиновники, в том числе губернатор Лебедь, как 
могли пытались вмешаться в развитие событий. Но все воп-
росы замыкались на Москве. Там как раз и жили главные уч-
редители, которые продавали друг другу контрольный пакет 
акций.

Единственное, что удавалось сделать,  – оттянуть развяз-
ку. В предвыборных программах, которые огласил в Красно-
ярске Д. А. Медведев, места «Сибэлектростали» так и не на-
шлось, хотя завод и создавался для новых технологий. Без 
завода и ракету серьёзную не построишь, и подводную лод-
ку не сделаешь. И даже успешно работающее в Железно-
горске НПО прикладной механики будет теперь испытывать 
сложности без материалов, которые мог бы выпускать за-
вод.

Последние годы было уже не до высоких технологий: за-
вод занимался черной металлургией. Совершенно очевид-
но, что все декларации, заявленные Президентами Путиным 
и Медведевым, не дошли до реализации в такой отрасли, 
как металлургия.

Это не только трагедия для 300 человек, попавших под 
массовое сокращение. Трагедия еще и в том, что ничего уже 
поправить нельзя. Значительная часть оборудования рас-
продана, разворована, демонтирована.

Уничтожили 
всерьёз и 
навсегда

Салют, 
пионерия!
В минувший  понедельник Россия отметила 86-ю го-
довщину со дня основания Всесоюзной пионерской 
организации имени В.И. Ленина. 

 Накануне в Москве у Могилы Неизвестного Солдата про-
шла торжественная линейка.  В Александровском саду в этот 
солнечный весенний день собрались тысячи людей. Вмес-
те с пионерами сегодняшнего дня в торжественной линей-
ке приняли участие пионеры всех поколений. Четырем тыся-
чам юных пионеров в этот день были впервые повязаны крас-
ные галстуки. Среди тех, кому выпала почетная обязанность 
их повязать, – руководители ЦК КПРФ во главе с Г. А. Зюгано-
вым и И. И. Мельниковым, депутаты-коммунисты Госдумы.  

К собравшимся обратился Геннадий Зюганов: 
«Дорогие ребята! Дорогие родители, учителя, воспитате-

ли, все гости нашего большого праздника! Я хочу, чтобы вы 
внимательно всмотрелись в лица этих чудных детей, которые 
выбрали пионерию и желают быть первыми. Они желают быть 
первыми в трудное время: на плечи этого поколения ложится 
очень ответственная задача – действительно сделать страну 
умной, сильной, уважаемой и обязательно справедливой. А 
справедливость выражается в том числе и в уважении к сво-
ей истории. Мы у этого памятного места специально собра-
лись, чтобы поклониться праху великих отцов и дедов – побе-
дителей. Тем, кто сделал нашу страну могучей и позволил ей 
быть первой на планете. Я вас поздравляю с этим прекрас-
ным праздником и уверен, что вы справитесь со всеми зада-
чами и навсегда сохраните ту клятву, которую дали сегодня!» 

***
К сожалению, нынешней России детская организация не 

нужна, как и сами дети (см. листовку). Тем не менее подавля-
ющее большинство россиян (80%) уверены, что в современ-
ной России необходимо создавать организации, подобные 
пионерской. Не согласны с ними 12%, еще 8% затруднились с 
ответом. Такие данные публикует Аналитический Центр Юрия 
Левады (Левада-Центр) на основании результатов опроса, 
проведенного среди 1600 россиян 11–15 апреля. Опрос по-
казал, что чаще, чем в среднем, о необходимости детских ор-
ганизаций, подобных пионерской, говорят люди, голосовав-
шие на выборах в Госдуму за КПРФ, а на президентских вы-
борах  –  за Геннадия Зюганова. Чаще других сомневаются в 
необходимости подобных организаций руководители, специ-
алисты и в целом россияне в возрасте 25–40 лет, с высшим 
образованием и высокими доходами,  голосовавшие на вы-
борах в Госдуму за «Справедливую Россию», а на президент-
ских выборах  – за Дмитрия Медведева. Статистическая пог-
решность подобных опросов не превышает 3%
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19 мая Россия отметила День пионерской организации Хроника

Конференция регионального отделения ВЖС «Надежда России»

Этот символ на эмбле-
ме Всероссийского жен-
ского союза «Надежда 
России» как нельзя луч-
ше отражает суть обще-
ственной организации. 
О добрых делах и том, 
как их умножить, шла 
речь на  состоявшейся в 
минувшую пятницу от-
четно-выборной конфе-
ренции регионального 
отделения ВСЖ. 

Э ти руки – там, где нуж-
ны особое чутье, не-
показное сострада-

ние, душевность и любовь. 
Именно женщины обладают 
такими качествами.

– Нельзя оставаться рав-
нодушным к тому, что дети 
в нашей стране перестали 
быть привилегированным 
классом,  – отметила в от-
четном докладе председа-
тель Красноярского отде-
ления ВЖС «Надежда Рос-
сии» Валентина ОСТРОВС-
КАЯ.  – В 1990 году в России 
было 40 миллионов детей. 
За годы ельцинско-путин-
ских реформ умерли от бо-
лезней, погибли от рук бан-
дитов, утонули, пропали без 
вести  10 миллионов. 

Теперь в стране от 5 до 8 
миллионов стали беспри-
зорниками. Власти скрыва-
ют или не ведут статистику: 
сколько подростков вынуж-
дены заниматься проститу-
цией, употребляют наркоти-
ки.

Правящий режим тратит 
миллиарды на проведение 
помпезных торжеств и кар-
навалов, на строительство 
развлекательных центров. 

Кремль списывает много-
миллиардные долги, вкла-
дывает деньги в экономику 
зарубежных государств. Но 
высшие чиновники в упор не 

видят миллионы обездолен-
ных детей  – «генофонд на-
ции».

Только за 10 последних 
лет ликвидировано более 10 
тысяч детских садов и под-
ростковых лечебно-профи-
лактических заведений, ты-
сячи яслей, детских спор-
тивных школ.

Агрессия ведется не толь-
ко против физического здо-
ровья юных россиян. Уничто-
жаются нравственные идеа-
лы. Эта работа при помощи 
телевидения и кино постав-
лена на круглосуточный кон-
вейер.

Всему этому злу можно 
противостоять, если объ-
единить усилия женщин  –  
для решения проблем де-
тства и материнства, для 

возрождения России. И у со-
юза тут свои методы работы, 
подчеркнула В. И. Островс-
кая. Это не только протест-
ные акции против повыше-
ния тарифов, против фаль-
сификации итогов выборов.

Активистки выступали в 
коллективах с информаци-
ей о положении детей, про-
водили благотворитель-
ные акции  «Помоги пойти 
учиться», проводили кам-
пании в защиту новобран-
цев и против дедовщины. О 
добрых делах славных жен-

щин говорят названия ак-
ций: «Как прекрасно слово 
«мама», «Бабий бунт», «Се-
мья и дети», «Встреча поко-
лений». Успешно работают 
Бородинское, Краснотуран-
ское, Курагинское, Шушен-
ское, Рыбинское районные 
отделения, Кировское и 
Центральное в Красноярске. 
Мы не должны забывать, что 
бремя «реформ» больнее 
всего отражается на детях. 
И нам надо бороться с рав-
нодушием общества к про-
блемам детства.

***
Честное слово: конфе-

ренция не была похожа на 
«организованное» меропри-
ятие. Делегатки приехали из 
разных уголков края. Высту-
пали без бумаги, горячо, за-

интересованно, с болью за 
положение дел в стране.

О растущей обществен-
ной активности землячек го-
ворила Надежда ВЕРХОТУ-
РОВА из Минусинска. Мес-
тное отделение союза скон-
центрировало деятельность 
на трех направлениях: про-
тестном, благотворитель-
ном и информационном. В 
этих направлениях есть оп-
ределенные успехи. И если 
в городе так, то в селах пока 
недостает организаторов. 
Зарядом энергии стала кон-

ференция женщин юга края, 
на которую пригласили депу-
тата Государственной думы 
от фракции КПРФ Нину Ос-
танину. Делегатка вырази-
ла общую тревогу по поводу 
того, что объявленный пре-
зидентом «Год семьи» пока 
остается декларацией. Мы 
должны осмыслить и то, что 
собственное женское дви-
жение формирует «Единая 
Россия».

Инга СТРУБИНСКАЯ из 
Зеленогорска убедила кол-
лег, как конкретным и полез-
ным делом можно заявить о 
себе. В советское время Зе-
леногорск был процветаю-
щим городом. Все измени-
ли «реформы». Появились и 
нуждающиеся, и нищие. Го-
родское отделение начало 

сбор вещей для малоиму-
щих. Акция прошла настоль-
ко успешно, что начали по-
думывать об открытии бла-
готворительного салона. Го-
рожане приносили не только 
вещи, но и бытовую техни-
ку, мебель. Городская адми-
нистрация оценила экспе-
римент и выделила поме-
щение, освободив магазин 
от арендной платы. В про-
шлом году с апреля по сен-
тябрь благотворительный 
салон посетили 1500 чело-
век, которым были розданы 

товары на сумму 3 миллиона 
рублей.

Таким же добрым делом 
занялись активистки Ужурс-
кого отделения, которое на 
конференции представляла 
Мария НОРИЦЫНА. Сбор 
вещей оценили жители де-
ревень, где народ живет осо-
бенно бедно.

Дивногорское отделение 
не ограничилось открытием 
благотворительного мага-
зина «Поле чудес», говорит 
Лидия ВАСИЛЬЕВА. Отде-
ление ведет переписку с ко-
мандованием воинских час-
тей, где служат ребята, при-
званные из города, не за-
бывают послать весточку и 
солдатам. Итог переписки: 
четверым воинам дали от-
пуск ко Дню Советской Ар-
мии. Свою работу актив от-
деления строит в контакте с 
профсоюзами и отделом со-
циальной защиты, админис-
трацией города. 

Добрыми делами заявило 
о себе Курагинское отделе-
ние союза. Валентина ЛЫ-
СЕНКО рассказала о шефс-
тве над приютом «Радуга». 
Здесь женщины проводят 
чаепития, закупили для вос-
питанников вещи. А средс-
твами помогли предприни-
матели: не отказали, когда 
узнали, на что нужны деньги.

Депутат Законодательно-
го собрания Валентина БИ-
БИКОВА обратила внимание 
на то, что отделения союза 
могут держать руку на пуль-
се сельских школ. Ситуация 
здесь не всегда безнадежна. 
Так, удалось устранить боль-
шую несправедливость в оп-
лате за классное руководс-
тво (об этом подробно Ва-

лентина Васильевна расска-
зала в номере от 14 мая). Но 
опасны и другие последс-
твия «реформ» образова-
ния. В советское время шко-
ла была частью социальной 
системой села. Сейчас на-
саждается совершенно но-
вая система образования. 
Школы объединяют, «рефор-
мируют». И надо четко знать: 
если школу в селе закроют, 
то уже не откроют никогда. 
Надо помнить: край будет 
требовать закрытия школ, 
но окончательное решение 
принимается на местном 
уровне. Вот здесь и потре-
буются усилия.

И если делегатки говори-
ли о делах свершенных, На-
талья ФИЛИППОВА из Ок-
тябрьского района предло-
жила проект, который реали-
зовать летом:

 – Дорогие женщины, все 
мы любим цветы, их много у 
нас на дачных участках. Да-
вайте в один из дней августа 
принесем букеты к памятни-
ку Ленину. Это должно быть 
море цветов!

***
На конференции подчер-

кивалось, что успех женско-
го движения  – в поддержке 
со стороны партийных ор-
ганизаций, во взаимодейс-
твии с ними. В работе кон-
ференции принял участие 
первый секретарь крайкома 
партии, депутат Государс-
твенной думы Владислав 
ЮРЧИК. Он дал оценку по-
ложению дел в стране, рас-
сказал о работе Думы и  вы-
соко оценил работу отделе-
ний «Надежды России»:

 – Трудно переоценить 
ваши усилия в борьбе за пра-
ва. У вас большие возмож-
ности для больших дел. По-
литические лозунги не всег-
да трогают душу. Побольше 
конкретных полезных дел, о 
которых здесь говорилось, и 
к вам потянутся люди.

***
Конференция избрала но-

вый состав краевого отделе-
ния Всероссийского женско-
го союза «Надежда России». 
Председателем вновь из-
брана В. И. ОСТРОВСКАЯ.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора

Руки, несущие добро
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ОТКРОВЕННЫЙ РАЗГОВОР 
со Светланой ПАНИНОЙ

Осенью этого года исполнится 90 
лет со дня создания прекрасной 
молодёжной организации – 
ВЛКСМ. Кажется, за время сущес-
твования Советского Союза мало 
кто не был комсомольцем и так 
или иначе не участвовал в строи-
тельстве великой державы. Напи-
шите нам о своей комсомольской 
жизни. Адрес газеты вы знаете.

К ак ни странно, но дети никог-
да не помнят родителей моло-
дыми. Представить маму юной 

комсомолкой я не могу. 
Я даже не подозревала, КАК та далё-

кая пора была ей настолько дорога, что 
всю жизнь она бережно хранила не-
сколько почётных грамот, выданных за 
комсомольскую деятельность в годы 
войны. Я нашла их, когда мама распро-
стилась с этим миром. 

И бумага уже пожелтела, и сгибы об-
ветшали, и чернила полустёрлись. 

 Я осторожно развернула хрусткие 
листы и вдруг поняла, что фактически 
держу в руках ПРОШЕДШЕЕ ВРЕМЯ, 
которое на самом-то деле ни за что не 
удержишь. К сожалению.

По молодой глупости мне казалось 
важнее расспросить о прошлой жиз-
ни кого угодно, а спросить своих всег-
да успею. 

 Куда я только не моталась, кого толь-
ко не записывала! Я люблю и умею слу-
шать, мне легко вообразить рассказчи-
ка не сегодняшним, а таким, каким он 
себе кажется. Я помню все интересные 
судьбы моих собеседников – и только 
комсомольская молодость моей мамы 
прошла мимо меня. Скорее пробежала 
на стройных лёгких ногах, даже не мах-
нув рукой. 

Мне нечем оправдаться, разве толь-
ко сегодняшней публикацией воспоми-
наний одних из многих её знакомых в 
годы общей молодости. 

***
Уже много лет в Красноярске живёт 

семья Вычужаниных. Юрий Николаевич, 
отличник аэрофлота. За 27-летнюю ра-
боту пилота награждён орденом Трудо-
вого Красного Знамени, а Клавдия Сте-
пановна – отличник народного просве-
щения, педагогический стаж – 40 лет.

Клавдия Степановна: – Мне было 
19, когда с новеньким дипломом учи-
тельницы, с комсомольским значком 
на ситцевой кофточке и деревянным 
чемоданом с железным замком я при-
летела в Ванавару в августе 1949 года. 
Солидности во мне никакой не было, 
что меня страшно расстраивало. 

Юрий Николаевич: – А я в 1951 за-
кончил Краснокутское лётное учили-
ще и получил назначение в Туру. Я её 
даже на карте не нашёл, поскольку кар-
ты были старые. И представления не 
имел, что меня в Эвенкии ждёт. 

Ну я шинельку напялил, белый шёл-
ковый шарф на шею повесил, туфель-
ки начистил, чемоданчик в руки – и впе-
рёд! Лётчик, что ты! 

Клаву я увидел в промежуточном 
порту, куда мы сели на дозаправку.

Она мне сразу понравилась, я к ней, 
не мешкая, и подрулил: мол, разреши-
те познакомиться. А она глазищами 
сверкнула и отвернулась.

«Подумаешь, цаца!» Сел я в Ли-2 и 
полетел дальше. 

Приземляемся в Туре, а там – ми-
нус 50! Как с речки (туда Ли-2 садил-
ся) домчался – не помню. Туфлишки в 
доме скинул, к печке прилепился и ду-
маю: «Это куда же меня занесло? Разве 
тут можно жить?»

 – Я когда в Ванаваре начала рабо-
тать, мы, молодые комсомольцы, с 
утра до ночи вертелись-крутились. Тог-
да свет горел только до 12 ночи. В 11 
часов заканчивались занятия в вечер-
ней школе, и мы вместе со своими уче-
никами бежали на репетицию в клуб. 
Потом под керосиновой лампой прове-
ришь тетради – и спать.

Мы жили очень интересно.
Работа, само собой, на первом мес-

те, потом – обязательное участие в об-
щественной работе, воскресниках, 
субботниках. Мы, комсомольцы, за-
давали тон везде! А меня так вообще 
хлебом не корми, лишь бы пользу наро-
ду приносить. Так мы понимали основ-
ную задачу комсомольца. 

 Моя активность не давала мне не 
только сидеть на одном месте, но я и 
другим не давала скучать. Всех пере-
тормошу, перебаламучу, домой приду – 
и упаду без сил. А с утра всё по новой. 

 В общем, доактивничалась. Избра-
ли меня секретарём окружкома комсо-
мола и отправили на работу в Туру.

 – А там я – молодой комсомолец! И 
активный исключительно в лётной ра-
боте. Мы, молодые пилоты, пролагали 
и осваивали новые маршруты по всему 
Эвенкийскому округу. И на чём только 
не летали! Я, например, начинал в аэ-
роклубе с Ут -2, потом – По-2, Ан-2, Ш-
2, Як-12, Ми-4, Ми-8…

Не скажу, что я как комсомолец выде-
лялся, но как хороший пилот стал вско-
ре членом партии и гордился страшно. 
Работал так, чтобы не подвести своих 
командиров, которые меня рекомен-
довали в 1957 году в партию. 

 – Да, мы жили в уверенности, что 
необходимы другим людям. Комсо-
мольцы округа старались изо всех сил 
участвовать в важных делах.

 Я уже комсомолкой мечтала 
стать коммунистом. Для меня образ-
цом коммуниста была Надежда Стрел-
кова. Мы так ей старались подражать в 
ответственности за порученное дело, в 
дисциплине, в честности, в справедли-
вости. Нас, комсомольцев, партия учи-
ла планировать свою работу настолько 
чётко, что я до сих пор планирую вече-
ром то, что мне надо сделать завтра. 

Когда мы с мужем вступили в пар-
тию, то всегда старались быть настоя-
щими коммунистами, такими, какими 
в нашем представлении должны быть 
коммунисты.

Но это был уже другой этап жизни.

К 90-летию Ленинского комсомола

П исьмо К. Володиной 
пришло почти на вто-
рой день после мое-

го возвращения из Уяра, где 
я как раз и познакомилась с 
Надеждой БУРЧАК, только 
говорили мы тогда о другом. 

 – Надежда Алексеевна, 
в вашей партийной орга-
низации, как почти во всех 
других, большинство ком-
мунистов в том возрасте, 
когда много не наработа-
ешь, хотя и хочется. Зна-
чит, основная деятель-
ность падает на молодых.

 – И правильно! Наши ве-
тераны уже навкалывались 
за всю свою долгую жизнь и 
на основной работе, и на об-
щественной. Пусть немного 
отдохнут, а ещё лучше: пусть 
нас поучат! 

Не грех перенять у старших 
товарищей не только опыт 
партийной деятельности, но 
и чувство ответственности, 
дисциплины, верности. Сама 
я – ярая коммунистка!

 – Это как?
 – Ну, то есть от души!
У меня было счастливое 

детство, потому что при со-
ветской власти иначе и быть 
не могло. Я октябрёнком хо-
тела стать чуть ли не с дет-
ского сада, пионерский гал-

стук носила как собственное 
маленькое знамя, а уж ком-
сомолкой... каких только по-
ручений не получала! 

Никогда у меня в юности 
не было сомнений в том, 
что завтра будет лучше, 
чем вчера. А мы так и пели! 
Да так и было. 

Я по семейным причинам 
заканчивала вечернюю шко-
лу. Потом техникум. Без ра-
боты никогда не оставалась, 
да тогда и моды-то не было 
работу искать, она сама тебя 
искала!

Я работала в комбина-
те бытового обслуживания и 
очень хотела вступить в пар-
тию. Всё к тому уже шло, но 
так повернулись семейные 
дела, что пришлось погодить.

 – А у вас большая се-
мья?

 – Это по каким време-
нам считать, В советское 
время четверо детей счита-
лось вроде немного, сейчас 
– только что пальцем не по-
казывают, удивляются, мол, 
куда наплодили. 

Мы с мужем своих деток 
растили в любви, жаль, что 
он теперь не видит, какие 
все хорошие выросли. Умер 
мой Вася, свет в окошке для 
меня сразу погас.

Дети меня спасали да ра-
бота. 

Знаете, я в партию вступи-
ла не так давно, имея боль-
шой жизненный опыт. Теперь 
думаю, что сделала очень 
правильно. А то вступила бы 
тогда, много лет назад, ког-
да кроме себя и своей се-
мьи ничего не хотела знать, 
когда ещё и лиха не хватила, 
людей не так понимала, тол-
ку от меня было бы мало.

А сейчас – милое дело, могу 
поговорить хоть с кем, это зна-
ете как важно! Когда дали мне 
партийное поручение агити-
ровать за нашу партию, я с ра-
достью его выполняю.

Всё время люди вспоми-
нают советскую власть, по-
тому что тогда была перспек-
тива жизни. Сейчас пожилым 
горько, а молодым маетно. 

 – Маетно?
 – Ну да! Одна маета: ни об-

разование получить, ни рабо-
ту, ни квартиру. Одним такое 
положение на руку: работать 
не хотят, настроены на одни 
развлечения. Года через два-
три, глядишь, ребята уже от 
завалинок не отлипают, сгор-
бятся как молодые старички и 
свою горькую думу думают.

 А кто хочет выкарабкать-
ся из такого существования, 

старается и учиться, и рабо-
тать, но только не у всех по-
лучается. Да и брошена мо-
лодёжь в основном на про-
извол судьбы.

Вы знаете, я часто думаю: 
мы ещё почему счастливые 
в юности были? У нас перед 
глазами всегда были люди, 
на которых все ориентиро-
вались и брали пример: пе-
редовики производства – 
там дядя Ваня – тракторист-
механизатор, там тётя Клава 
– известная доярка или ди-
ректор совхоза – известный 
трудяга, да что говорить!

У нас самих в родне туне-
ядцев никогда не было. У мужа 
Васи один отец чего стоил! На 
фронт ушёл с первых дней, 
там же в партию вступил, вой-
ну закончил, домой вернул-
ся – и сразу в работу. Работ-
ником был добрым, но никог-
да не требовал и не ждал, что-
бы оценивали его заслуги. А 
если ему давали какую-ни-
будь премию, то так стеснял-
ся, что готов был сквозь зем-
лю провалиться от людско-
го внимания. Когда пришло 
свёкру время умирать, он нам 
с Васей говорит: «Вы, дети, 
сделайте мне на памятнике 
красную звёздочку. Все свои 
годы во имя её жил, с ней вое-
вал, под ней и лежать хочу. Так 
мне спокойней будет».

 – Сделали?
 – Даже не сомневайтесь! 

И звёздочку сделали, и под-
крашиваем, и не забываем 
никогда. 

Я считаю, ветераны наши 
доказали своими делами, что 
они настоящие коммунисты. 
В землю уходят, а о будущем 
страны беспокоятся. Очень 
хочется походить на них. И 
жизнь прожить не бездарную 
и детям оставить надежду на 
прекрасное будущее.

Хочется походить на них
Редакция газеты получила письмо от К. Володиной из 

Уяра, в котором она, в частности, пишет: «Не так давно мы 
приняли в партию несколько молодых людей, наших активис-
тов. Среди них была Олеся Карапузова. Она сирота, вырос-
ла без родителей. Сейчас работает на ветстанции и одновре-
менно подрабатывает везде, где можно. Не так уж это и легко, 
тем более что Олеся учится заочно в аграрном университете. 

Вероятно, жизненные трудности закалили девушку и ещё 
больше укрепили её в уверенности, что именно КПРФ – та 
партия, которая сможет помочь молодым добиться бес-
платного образования, права на труд и справедливость. 

Да, а самое главное: Олеся выросла не в детском доме, 
куда её должны были определить, а в семье своей тёти На-
дежды Алексеевны Бурчак с её четырьмя детьми».

В МИРЕ МУДРЫХ МЫСЛЕЙ

Если вы хотите 
иметь успех, вы 
должны выгля-
деть так, будто 
имеете его.

Томас Мор

–К ак вы думаете, 
Светлана, сколь-
ко мне лет?

 – Не знаю! Но выгляди-
те превосходно!

 – Я и чувствую себя пре-
восходно, потому что веду 
активный образ жизни! Со 
спортом дружу с детских 
лет: бег, лыжи – это в обя-
зательном порядке. Пою и 
танцую в художественной 
самодеятельности. Уми-
рать со скуки от безделья 
не умею, прислушиваться, с 
какой стороны в боку коль-
нёт, некогда: занят делом с 
утра до вечера. 

Мне кажется, человек сам 
себя делает пожилым, ког-
да смотрит не на своё само-
чувствие, а на годы. Только 
ведь годы – всего лишь циф-
ры. Ни о чём они не говорят, 
если я вижу сорокалетнего 
парня с пивным пузом, кото-
рый мне, стройному и силь-
ному до сих пор, в подмётки 
не годится. 

 – А то!
 – К тому же я – атомщик, 

всю жизнь проработал на 
горно-химическом комбина-
те, чем сильно горжусь. 

В своё время набирали 
добровольцев-комсомоль-
цев на работу в сложных ус-
ловиях биологического тру-

да. Я был в первых рядах, 
хотя каких только слухов не 
ходило тогда: мол, это смер-
тники!

 Я иногда шучу: «Перед 
вами человек, убитый ради-
ацией». Так что глупости – 
разговоры про то, как мы за-
грязняли Енисей и убивали 
всё живое.

 – Вы, Иван Иванович, 
живее всех живых!

 – Спасибо на добром сло-
ве!

 Да и пожилым я себя сов-
сем не ощущаю, потому что 
заряд активности полу-
чил, как мои сверстники, в 
советское время, во време-
на нашей прекрасной мо-
лодости. Мы тогда постоян-
но были заняты: субботники, 
воскресники, праздничные 
мероприятия, демонстра-
ции, спортивные соревнова-
ния и, само собой, партий-
ные поручения. 

Если тогда партийных по-
ручений было не перечесть, 
то сейчас – совсем другое 
дело. У нас на той стороне 
озера два микрорайона, мы 
с Петровым там возглавля-
ем партийную группу.

 Как дело доходит до пору-
чений, так тут же возникают 
проблемы: во-первых, ком-
мунистов стараются никуда 

не пускать. Допустим, толь-
ко я вошёл в школу – сра-
зу тысячи вопросов: к кому? 
Зачем? По какому случаю?

Власть наша капиталис-
тическая до того народ за-
пугала, что и сама напуга-
на до икоты. Не зря в каждой 
конторе развели охранников с 
дубинами в руках, а то и с пис-
толетами на боку. Это «свобо-
да по-демократически».

Во-вторых, мы раньше 
партийные собрания прово-
дили в одном ЖЭКе, но ког-
да об этом узнало вышесто-
ящее начальство, то не толь-
ко стало заикаться от стра-
ха, но и отругало того, кто 
нас приютил. Одним словом, 
лишились мы приюта.

 – Теперь как партизаны 
скрываетесь?

 – Да, иногда очень даже 
похожи на партизан! Как во 
вражеском тылу находимся.

Я живу в Железногорске 
с 1963 года. Сам всех знаю, 
меня все знают. А как на-
чнёшь с кем говорить по ду-
шам, то вроде перед тобой 
совершенно незнакомый че-
ловек. До того изменились 
некоторые, страшно сказать!

Мало кто не жалуется на 
житейские невзгоды, беско-
нечное повышение цен, на 
квартирные проблемы. Но 
как объявят по телевизору об 
очередном грядущем повы-
шении цен, так люди немед-
ленно покорно закивают, гла-
за опустят и ручонки на груди 
сложат крестиком, мол, а что 
тут поделаешь – власть!

 – Которая от бога?
 – Если бы! Наша власть 

последние пятнадцать лет 
как бы неизвестно откуда 
возникает и неизвестно куда 
исчезает. И дела её такие же 
странные.

В общем, народ безмолв-
ствует. А меня это страшно 
злит: «Почему вы миритесь с 
таким существованием?»

А они мне: «Вы, коммунис-
ты, сколько лет за народ бо-
ретесь, мы вас поддержива-
ем, а толку?». «Да как же, – 

отвечаю, – есть толк. Если бы 
не наша оппозиция на мес-
тах, в Государственной думе 
– было бы ещё хуже. Даже мы 
в городе своими резолюция-
ми на митингах, пикетах на-
шему главе администрации 
уже голову продолбали!»

Да что говорить! Те, кто 
сегодня живёт благополуч-
но: с квартирами, маши-
нами, деньгами – тоже не 
очень спокоен за будущее 
своих детей, внуков. 

Страна ведь наша своей 
непредсказуемостью и не-
последовательностью до-
стала не только чужие госу-
дарства, но и своих сооте-
чественников. Покоя нет и 
не предвидится. 

Зато страх поселился 
прочно: боятся потерять ра-
боту, боятся заболеть, уме-
реть под забором, боятся на 
улице, боятся в своих квар-
тирах. Дом больше не счита-
ется крепостью. 

А ведь в каждом подъез-
де – железные двери. Если 
раньше я за час мог раз-
нести листовочки, газеты, 
даже лично кому вручить, те-
перь ходишь, ходишь круга-
ми вокруг дома, а внутрь не 
попадёшь. И это несмотря 
на то, что по-прежнему нам 
звонят и возмущаются, мол, 
почему газеты не несёте?

 – Как вы считаете, Иван 
Иванович, почему сейчас 
люди неохотно вспомина-
ют о преимуществе совет-
ской власти? Ведь лучшие 
годы их жизни так или ина-
че связаны со временем, 
когда человек не был уни-
жен и брошен государс-
твом на произвол судьбы.

 – Я постоянно думаю об 
этом. Демократам удиви-
тельно быстро удалось со-
здать такие условия сущес-
твования, что человек в пер-
вую очередь стал панически 
бояться сдохнуть с голоду. 
Именно поэтому он цепля-
ется за любую возможность 
остаться на работе, даже 
если получает копейки. 

Если в период агитацион-
ной работы перед выборами 
попросишь такого поучаст-
вовать в нашей агитации, то 
услышишь в голосе настоя-
щий ужас: «Ты что! Я выступ-
лю – меня под зад коленом 
за ворота сразу!» – и бегом 
от меня.

Знаете, есть ещё одна 
сложная проблема. 

 Мы ведь не раз пытались 
решить вопрос омоложе-
ния партийной организа-
ции, но не удалось.

И знаете почему? Да по-
тому, что молодёжь – ведь 
это, в принципе, наши дети 
и внуки, которые с муками 
(из-за материальных воз-
можностей) получают вы-
сшее образование, с неимо-
верным трудом устраивают-
ся на работу и там вынуж-
дены подчиняться самым 
дичайшим распоряжениям 
своих хозяев. В том числе и 
в какую партию записывать-
ся накануне очередных вы-
боров.

Сами понимаете, ког-
да любой богач прекрасно 
осознаёт, что может быть 
раскулачен только комму-
нистами, если они возьмут 
власть, то откуда же возь-
мётся любовь нынешней 
власти к КПРФ?

Тут только ненависть, бес-
пощадная борьба с оппози-
цией, а в средствах можно 
и не стесняться. Никто и не 
стесняется.

Нам постоянно вставляют 
палки в колёса, это по свое-
му опыту знаем.

 – С властью понятно. На 
то она и власть, чтобы бо-
роться с противниками. 

А что же люди, у кото-
рых один источник «обога-
щения»: в лучшем случае 
– пенсия, в худшем – ми-
зерная зарплата при две-
надцатичасовом рабочем 
дне?

 – А люди…вы знаете, я 
думаю, что они выбрали но-
вую протестную форму – 
равнодушие. 

 – В полудемократичес-
ком, полукапиталисти-
ческом государстве, ка-
ким стала полу-Россия, 
это вряд ли эффективно. 
Только социализм реаги-
рует на мнение и отноше-
ние гражданина страны.

 – В том и дело! Они ведь 
(теперешние равнодушные) 
жили при социализме, когда 
нянчились не только с про-
гульщиками и выпивохами, 
КАЖДЫЙ был охвачен вни-
манием, иногда и назойли-
вым, но ведь вниманием!

А теперь они никого не 
интересуют, и те платят тем 
же.

 Я по жизни – агитатор. 
Даже когда прихожу на репе-
тицию художественной са-
модеятельности, то посто-
янно поддерживаю настрое-
ние наших единомышленни-
ков-ветеранов пересказом 
статей из партийных газет 
или выступлений депутатов-
коммунистов. Да материалу 
полно, были бы слушатели!

 – Они ведь есть?
 – А как же! Я уже давно не 

комсомолец, но как комму-
нист ощущаю себя на пере-
днем крае. И знаете, поче-
му? 

Да потому как убедил-
ся, что великие и бессмер-
тные идеи В.Ленина добра 
и справедливости живы во 
всём мире. 

Это ещё вопрос: назрело 
бы во многих странах земно-
го шарика народно-освобо-
дительное движение, если 
бы не наша революция 1917 
года?

Не помню, кто не так и дав-
но заявил, мол, время рево-
люций прошло. Наивный че-
ловек! В мире, где столько 
нищеты, несправедливос-
ти, рабства, – время рево-
люций ещё долго не пройдёт 
и уж, конечно, совершенно 
не прошло. Революции вы-
зревают постепенно, но 
неизменно. И у меня ощу-
щение, что вновь продолжа-
ется бой!

Иван СУМИН, 
Железногорск: Я агитатор по жизни

Встречи с депутатом Госдумы

Увидеть и услышать
Недавно мы рассказывали о встречах избирате-
лей с депутатом Государственной думы Владисла-
вом Григорьевичем Юрчиком. Часть мнений тех, кто 
участвовал на встречах, была опубликована. Сегод-
ня предлагаем вашему вниманию ещё несколько 
рассуждений о пользе подобных мероприятий.

Серафима ВАНСЛАВ, Красноярск:
 – Поскольку при советской власти 

я получила всё, что надо для нормаль-
ной жизни: образование, жильё, воз-
можность ездить куда хотела, то это 
существование при демократах, когда 
ощущаешь себя нищей и униженной, 
я просто не-на-ви-жу! Как активный и 
неравнодушный человек, я участвую 
в митингах, пикетах, демонстрациях. 
Обязательно хожу на встречи с депу-
татами-коммунистами, чтобы не по-
терять надежду на светлое будущее. А 
вернувшись, пересказываю всё, что узнала, своим соседям 
по дому, с которыми мы почти каждый вечер обсуждаем свою 
безрадостную жизнь. 

Василий ДАВЫДОВ, Красноярск:
 – Я Владислава Григорьевича 

знаю много лет и считаю, что он та-
кой человек, которому веришь безо-
говорочно и безгранично, как и тем 
коммунистам, которые бок о бок ра-
ботают с ним пятнадцать лет.

Когда-то поэт Андрей Дементьев 
сказал: «Я при любых властях не ме-
нял лица!», так я считаю, что о нашем 
первом секретаре крайкома можно 
сказать то же самое. Я рад, что мы с 
ним единомышленники по жизни. 

Вадим ШЕВЧЕНКО, Железногорск:
 – В нашем городе в советское вре-

мя каждый второй был коммунистом. 
Теперь коммунистов не так уж и мно-
го, но, как говорится, мал золотник, 
да дорог! 15 лет демократии сдела-
ли своё недоброе дело: люди сникли, 
потеряли веру в свои силы. 

Наши пропагандисты, конечно, 
стараются переломить такое настро-
ение, но очень важно для железно-
горцев увидеть и услышать САМИХ 
депутатов-коммунистов. Они умеют 
ответить просто на сложнейшие вопросы, разрешить сом-
нения и вдохнуть надежду. И потом любому думающему че-
ловеку интересно сопоставить свои суждения, например, с 
суждением депутата Госдумы.

Вячеслав ШУРЫГИН, Уяр:
 – В нашей первичке одиннадцать 

молодых коммунистов. Для неболь-
шого городка это неплохо, тем более 
что пришли в партию ребята добро-
вольно и осознанно. Часто повторя-
ют, что молодым ЖИТЬ, им и ВЫБИ-
РАТЬ, по какой дороге идти. С одной 
стороны, вроде и так, а с другой – не 
зная броду, не суйся в воду. Поэтому 
опыт старших коммунистов для нас 
просто бесценен. Да, мы читаем пар-
тийные газеты, партийную литерату-
ра, но встречи, например, с депутатом ГД, дают нам, моло-
дым коммунистам, возможность поделиться своими сомне-
ниями, задать вопросы, поучиться работать с аудиторией.

Тон задавали везде!
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«Родина-мать» в опасности
Власти Волгограда могут на-

нести Мамаеву кургану та-
кой ущерб, который ему не 
причинила даже Сталинград-
ская битва. 

Отцы города сделали музею-
заповеднику своеобразный «по-
дарок» к 9 Мая. На территории 
военного мемориала начинается 
строительство гигантской телеви-
зионной вышки. Не исключено, 
что при ее возведении погибнет 
четверть площади заповедника. 
Строительство телебашни высо-
той 306 м нанесет мемориалу урон, 
сравнимый со сбросом сотни по-
лутонных авиабомб. Из-за рытья котлована и возведения 
фундамента может пострадать даже знаменитая скульп-
тура «Родина-мать» высотой 52 метра. 

 

Четверть зарплаты
Каждая семья края в среднем тратит на питание 

четвертую часть, или 25,8% всех потребительских 
расходов. Из этих средств около 60% приходится 
на покупку хлеба, мяса и молока. По данным Крас-
ноярскстата, в среднем на одного человека на покуп-
ку продуктов питания приходится 1666,5 рубля.

Стоит отметить, что население края стало больше 
употреблять фруктов, овощей, мяса и мясных продук-
тов, яиц, рыбы и рыбных продуктов, сахара и конди-
терских изделий, растительного масла. При этом сни-
зилось потребление хлебных продуктов, картофеля, 
молока и молочных продуктов.

Кроме того, питание городского и сельского населе-
ния различалось по своей структуре. В городских семь-
ях больше употребляют фруктов, мяса, овощей, яиц, мя-
сопродуктов и мясных полуфабрикатов (сосисок, сарде-
лек, мясных консервов). В сельской местности более вы-
сокий уровень потребления хлебных продуктов, сахара, 
картофеля, рыбы и рыбопродуктов, молока и молочных 
продуктов, масла растительного и других жиров.

Берлинский пайщик – 
против

Жители села Есаулова близ Красноярска могут 
скоро пожать самые горькие плоды «реформ» в мно-
гострадальном аграрном секторе.

При реорганизации, а точнее – разгроме местного 
совхоза, селяне получили земельные паи: по 6 гектаров 
на 473 человека. По закону, чтобы оформить докумен-
ты, требуется согласие всех соседей. Так вот, 472 чело-
века не возражают. Против только один пайщик. Это 
бывшая россиянка, а ныне – жительница Берлина.

Сегодня от имени гражданки иностранного госу-
дарства в село зачастили бойкие молодцы, которые 
пытаются скупить у есауловцев их земельные паи. За 
очень смешные деньги. 

Истинная стоимость земель в пригородной зоне – 
никакой сельскохозяйственной деятельности здесь не 
будет, скорее всего, начнут строить коттеджи – во мно-
го раз выше.

Инициативная группа жителей Есаулова обратилась 
за содействием к депутату краевого Законодательного 
собрания от КПРФ Валентине Бибиковой. Она сдела-
ла депутатский запрос в правоохранительные органы.

Страховой полис гарантии 
не дает

Несмотря на запоздалую весну, в Красноярском 
крае необычно рано проявили активность таежные 
клещи. Только в Красноярске от укуса насекомого 
пострадало уже более 100 человек.

И если прежде жертвами этой твари становились 
дачники и любители провести время на природе, то те-
перь все чаще клеща обнаруживают в городской черте. 
Опасность представляет и общественный транспорт, в 
котором возвращаются домой дачники. 

Красноярск, похоже, не готов к клещевому нашест-
вию. Эпидемиологи бьют тревогу: в крае дефицит имму-
ноглобулина, инъекцию которого непременно надо де-
лать после укуса клеща. На сезон требуется не менее 200 
тысяч ампул, а нет и половины этого количества. Меж-
ду тем Красноярский край – один из самых опасных в 
этом отношении регионов, он занимает второе место в 
России по числу клещевых инфекций. Ситуация усу-
губляется тем, что страховой полис все чаще становит-
ся бесполезной бумажкой. Нередки случаи, когда стра-
ховые компании при наступлении «страхового случая» 
просто предлагают вернуть страховой платеж.

То ли еще будет: пик клещевой агрессии – впереди.

Узбекистан избавляется 
от русского наследия

В Ташкенте улицу Пушкина, названную так еще 
до 1917 года, переименовали в улицу Мустакиллик, 
что в переводе с узбекского означает «независи-
мость». Это была последняя улица в узбекской сто-
лице, сохранившая имя русского писателя, отмечает 
Uzmetronom.com. 

Ранее были переименованы другие улицы, носившие 
имена русских и советских литераторов. В частности, 
были переименованы улицы Жуковского, Чехова и Го-
голя, имени писателя Горького лишили русский драма-
тический театр. В середине апреля в Ташкенте был де-
монтирован памятник дружбе народов. Формальным 
поводом стало решение властей переименовать Дво-
рец дружбы народов, возле которого стоял монумент, 
во Дворец независимости. 

Не спеши на рынок
83% торговых мест на всех розничных рынках 

Красноярского края не соответствуют требованиям 
Роспотребнадзора. В крае действуют 62 официально 
зарегистрированных рынка на 13,2 тысячи торговых 
мест, сообщили в пресс-службе Красноярскстата. 

36 из них – универсальные рынки, 26 – специали-
зированные. Наибольшее число розничных рынков со-
средоточено в городской местности. Несмотря на ди-
намичное развитие торговых комплексов, розничные 
рынки привлекают многих покупателей. Но качество 
большинства товаров здесь не отвечает как запросам 
покупателей, так и обязательным требованиям стан-
дартов. В наибольшей степени не соответствуют стан-
дартам качества мясо птицы, крупа, безалкогольные 
напитки и минеральные воды, масло животное, сахар, 
сыр – от половины до трети проверенного количества 
товара.

Уровень изъятых из оборота товаров на рынках по 
отдельным видам значительно превышает аналогич-
ный показатель в стационарной торговой сети. Так, на 
розничных рынках изъято из оборота крупы в 40 раз 
больше, мяса птицы — в 30 раз, сливочного масла — в 
10 раз больше, чем в стационарных магазинах.

Значение рынков в удовлетворении покупательско-
го спроса снижается. Если пять лет назад на розничных 
рынках края населением совершалась каждая шестая 
покупка, то в январе–марте 2008 года — каждая 14-я. 

По материалам Интернета

Пёстрая лентаОтчеты и выборы

Опыт ветеранов и энергия молодых
На отчетный период у 
коммунистов Ачинска 
выпали испытания, ко-
торыми стал ряд выбор-
ных кампаний. 

К ак проявило себя 
местное отделение 
КПРФ в этой ситу-

ации, можно судить по та-
ким данным: если на думс-
ких выборах в декабре про-
шлого года за кандидатов 
от КПРФ отдали голоса поч-
ти 12 процентов избирате-
лей города, то на выборах 
Президента России в мар-
те нынешнего года за Ген-
надия Зюганова проголосо-
вали более 21 процента из-
бирателей города. 

– Это наглядно свиде-
тельствует о том, что об-
щество заметно левеет, – 
отметил в отчетном докла-
де первый секретарь го-
родского комитета партии 
Александр Пивнев. – Не-
льзя спокойно смотреть, 
что происходит в стране. 
Только за последнее вре-
мя в нашем городе в ре-
зультате «реформ» закрыто 
40 предприятий, а в районе 
из 65 тысяч гектаров паш-
ни обрабатывается только 
5. Жилищный фонд горо-
да, несмотря на бодрые за-
верения о «реформе ЖКХ», 
приходит в ветхость, а но-

вое социальное жилье не 
строится.

Да, общество левеет. Но 
готовы ли коммунисты ак-
тивно использовать такие 
условия? Многие делега-
ты отчетно-выборной кон-
ференции, отвечая на этот 
вопрос, говорили о том, что 
коммунисты запаздывают с 
реагированием на важные 
события. Смелее и активнее 
надо укреплять связь с мас-

сами, больше делать ставку 
на молодежь.

Одним из важных резер-
вов партийного влияния, 
повышения имиджа нашей 
партии делегаты конферен-
ции называли партийную 
прессу, агитационные мате-
риалы.

 – Мало того, что наша 
партия живет в информа-
ционной блокаде, – го-
ворит член бюро горкома 

Сергей Тыклев, – сколь-
ко лжи направлено против 
КПРФ! И я в дни последних 
избирательных кампаний 
убедился, что люди тянут-
ся к слову правды. Сколь-
ко раз так было: вручаешь 
человеку номер партийной 
газеты, он ее берет охотно. 
А потом при новой встрече 
спрашивает, как поступить, 
просят очередной номер 
партийных газет – «Прав-

ды» и нашей краевой «За 
Победу!». 

Сейчас после череды 
выборов вроде бы наступи-
ло затишье. Но о наших но-
вых знакомых мы забывать 
не вправе: ведь это потен-
циальные сторонники пар-
тии. 

Надо сказать, партийная 
пресса в дни выборов шла 
с рук. Агитаторы постоянно 
жаловались на нехватку га-
зет и листовок.

На важную сторону пар-
тийной работы обратил 
внимание Александр Хлу-
севич:

– Выборы требовали мно-
го сил. Но теперь надо на-
верстать упущенное. В пос-
леднее время мы забыли 
о партийной учебе. Конеч-
но, в прежнем виде, в каком 
она была в советское время, 
восстановить ее не удастся. 
Но мы должны порекомен-
довать молодым коммунис-

там изучать работы Лени-
на, созвучные нашему вре-
мени. Без знаний не может 
быть убежденного бойца.

Конференция избрала 
новый состав бюро горкома, 
делегатов на XXXVIII краевую 
отчетно-выборную конфе-
ренцию. Первым секрета-
рем горкома вновь избран А. 
И. Пивнев. 

 – У нас впереди много 
задач, – говорит Александр 
Иосифович. – Их поможет 
решить опыт, мудрость ве-
теранов и энергия молодых. 
Мы будем увеличивать став-
ку на молодых. Так мы посту-
пили в дни выборных кампа-
ний и не ошиблись: они ра-
ботали агитаторами, наблю-
дателями на избирательных 
участках. В итогах голосова-
ния за кандидатов от КПРФ – 
их заслуга.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора

Делегаты конференции Ачинского отделения 
КПРФ – ветеран партии и труда, в прошлом ди-
ректор электроремзавода Ярослав Кирилло-
вич Малявский и самый молодой член бюро 
Ачинского горкома партии Владимир Седов. 
Володя – менеджер, заканчивает институт, 
в горкоме будет отвечать за работу с моло-
дежью. В минувшие выборы координировал в 
западной группе районов края альтернатив-
ный подсчет голосов в компьютерной сети.



К ак сообщали СМИ, 
в Москве прошел 
съезд «Справедли-

вой России», на котором 
наш край представляли де-
легаты В. Г. Казаченко, О. А. 
Пащенко, А. А. Ромашов, В. 
М. Зубов, а также пригла-
шенцы Н. В. Трикман, И. И. 
Шалютов, Д. А. Чепрасов, 
О. Ю. Иванова, В. В. Абра-
мов, Э. Г. Манакова, С. И. 
Пешков.

Все, что происходит с 
этой партией, по большому 
счету можно назвать хоро-
шей миной при плохой игре. 
Съезд проходил с амбици-
озной заявкой – в Кремлев-
ском дворце съездов. 

Но вот конфуз: на при-
глашения «эсэров» не от-
кликнулись ни действую-
щий Президент Путин, ни 
избранный Медведев. Про-
игнорировал форум «Спра-
ведливой России» и Пат-
риарх всея Руси Алексий. 
Делегатам пришлось лишь 
заслушать их послания и 
лицезреть на большом эк-
ране портреты президен-
тов. Интернет-издание 
«Век» назвало это первым 
неприятным звоночком для 
Миронова.

Ранее был другой кон-
фуз: «эсэры» вначале грези-
ли, что их партию возглавит 
Путин, потом – Медведев. 
Поняв, что этого не произой-
дет, отец «небритого социа-
лизма» Миронов заговорил 
о всенародном характере 
своей партии.

Конфуз третий и, надо 
полагать, не последний. 
«Эсэры» пустили слух о гря-
дущем слиянии «Справед-
ливой России» с КПРФ. До-
думались! Как раз наобо-
рот: многие «эсэры», ра-
зочарованные политикой и 
позицией верхушки партии, 
ее идеологией, переходят в 
КПРФ.

Куда же податься «Спра-
ведливой России» в такой 
ситуации? Оппонировать 
партии Путина – затея без-
надежная с самого начала, 
тем более что «справедли-
вороссы» Путина уважают и 
поддерживают. Чем завлечь 
Зюганова – тоже большой 
вопрос, иронизирует газета 
«Утро».

Остается лишь вешать 
лапшу на уши доверчивым 
соотечественникам про ка-
кой-то особый «третий» со-
циализм, какого свет не ви-
дывал. А чтобы народ не пу-
тал, «эсэры» решили отка-
заться от красного цвета в 
партийной символике, что-
бы не было никаких ассоци-
аций с коммунистами и ком-
мунизмом. Красный замени-
ли на золотой. 

Еще вчера готовые при-
нять под свои знамена КПРФ, 
сегодня «эсэры» будут вести 
политическую борьбу про-
тив коммунистов, провозг-
лашая себя оппозицией. Но 
они борются не с режимом. 
Они борются за теплое мес-
то в существующей полити-
ческой системе.

«После парламентских 
и президентских выборов 
перевес явно на стороне 
коммунистов, – считает за-
мдиректора института со-
циальных систем Дмитрий 
Бадовский, – поэтому дав-
ление «Справедливой Рос-
сии» на КПРФ будет уси-
ливаться». И то, что Пу-
тин проигнорировал пар-
тию Миронова, нанесло 
ей серьезный моральный 
урон: второй партии влас-
ти не получилось. Борьба 
с КПРФ станет запасным 
путем развития.

«Миронов – это не оппо-
зиция, а муляж, – говорит 
лидер КПРФ Геннадий Зю-
ганов, – Миронов голосо-
вал тремя руками за все, что 

предлагала «Единая Рос-
сия». Разве можно согла-
ситься с тем, что пенсия в 
России 3 – 4 тысячи, а на со-
держание уголовника в рос-
сийской тюрьме – 6200 руб-
лей».

Чем же отличается 
«Справедливая Россия» от 
«Единой»?

Миронов десяти традици-
онных отличий для таких за-
гадок не назвал, ограничив-
шись двумя базовыми.

«ЕР» – это партия влас-
ти и партия работодате-
лей, а «СР» – партия граж-
данского общества и тру-
дящихся. Это, подчеркива-
ет «Коммерсантъ», Миронов 
считает достаточным, что-
бы «Справедливую Россию» 
называть идеологическим 
оппонентом власти и насто-
ящей «небутафорской» оп-
позицией. Одним словом, 
два сапога – пара. «Неза-
висимая газета» назва-
ла довольно неубедитель-
ной разграничительную ли-
нию «справедливороссов» с 
партией власти.

О хваленом мероприятии 
мироновской партии «Мос-
ковский комсомолец» ска-
зал так: гора родила мышь. 
Решения, принятые на съез-
де, выглядели мелковато на 
фоне кремлевских интерье-
ров. Так что «мышь» побежа-
ла, а «горы» не наблюдалось 
изначально. Съезд напоми-
нал заурядное заседание 
месткома. «Это дежурный 
съезд, – делится впечатлени-
ями политолог, председатель 
совета директоров «Бакс-
тер-групп» Дмитрий Гусев. – 
Он проводится накануне но-
вых назначений, смены элит 
и новой реструктуризации 
власти. Ничего серьезного у 
них нет и не будет». 

Вообще политологи на-
строены по отношению к 
«эсерам» пессимистично. 
«Справедливая Россия» – это 
вообще не самостоятельная 
партия, за ней не стоит ни-
какая идеология», – считает 
президент Института стра-
тегических оценок и анализа 
Александр Коновалов. – Ос-
новной лозунг «Справедли-
вой России» состоял в том, 
что «… мы против «Единой 
России», но мы за президен-
та». Когда президент возгла-
вил «Единую Россию», то пар-
тия Сергея Миронова, образ-
но выражаясь, умерла», – от-
мечает политолог.

Последний штрих: при 
утверждении Путина на пост 
премьер-министра «Спра-
ведливая Россия» голосова-
ла за ВВП. 
По материалам Интернета
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Гора
родила 
мышь
«Справедливая Россия»и 
«Единая Россия» – два сапога пара

Запланированное бес-
прецедентное повы-
шение тарифов на газ, 
свет, тепло, телефон-
ные переговоры, рост 
цен на продукты пита-
ния больно ударят по 
карману, по меньшей 
мере, трети населения 
страны. 

С тарое правительс-
тво напоследок одоб-
рило план предель-

ного роста тарифов на бли-
жайшие три года.Социалис-
тический лозунг «Экономия и 
бережливость – дело каждо-
го из нас» становится как не-
льзя актуальным в наши дни. 
Кабинет министров под пред-
седательством Виктора Зуб-
кова сделал прощальный «по-
дарок» россиянам: утвердил 
план предельного роста тари-
фов на ближайшие три года. 

Аналитик UniCredit Aton Ге-
оргий Буженица считает уве-
личение тарифов естествен-
ных монополий неизбежным. 
Они по-своему тоже будут 
провоцировать инфляцию. 
«В регионах рост тарифов по-
чувствуется больнее, я ду-
маю, что это ударит достаточ-
но сильно по ним. На местах 
возрастет количество бедня-
ков, особенно если учитывать 
нашу огромную диспропор-
цию между доходами богатых 
и бедных», – поделился экс-
перт с нашими читателями. 

В Москве столь беспре-
цедентное повышение стои-
мости услуг особенно безжа-
лостно по отношению к «ниж-
нему» и «среднему» слоям на-
селения. Это все те, чей доход 
не выше 25 тысяч рублей в ме-
сяц, утверждает собеседник 
Bigness.ru, замдиректора Эк-
спертного института Россий-
ского союза промышленников 
и предпринимателей (РСПП) 
Андрей Нещадин. Таковых в 
России примерно 40%. «Те, 
кто только вздохнул полной 
грудью, кто выбился из спис-
ка дотируемых бедолаг, пос-
читали, что можно жить, по 
ним будет удар самый силь-
ный, поскольку на них придет-
ся не только рост тарифов на 
услуги ЖКХ, но и рост цен на 
продукты питания». 

По словам эксперта РСПП, 
в течение трех лет в стране 
«обеднеет» в среднем треть 
граждан. Тем, кто зарабатыва-
ет меньше трех прожиточных 

минимумов (меньше 20 ты-
сяч в месяц для Москвы), при-
дется забыть о том, что такое 
мясо. Те, кто находится на сту-
пень ниже этого слоя населе-
ния, будут вынуждены выби-
рать, что покупать – хлеб или 
молоко, овощи или крупы. 

Рост цен на продукты ожи-
даем, считает Георгий Буже-
ница: «Для предприятий тоже 
растут затраты на электро-
энергию, грузовые перевоз-
ки, связь и т.д. Естественно, 
они не преминут переложить 
свои расходы на плечи конеч-
ных потребителей», – делится 
эксперт с читателями. 

По оценке Андрея Неща-
дина, реальное удорожание 
жизни для «бедных» в течение 
трех ближайших лет будет в 
районе 12–15% за квартал, то 
есть примерно на 60% в год. 
«Официально она, естествен-
но, будет укладываться в дру-
гие рамки. Ну, к примеру, не 
подорожают какие-нибудь 
элитные дома, автомобили, 
кипятильники, они, напротив, 
могут стать дешевле», – пред-
полагает наш собеседник. 

Для тех, кто получает бо-
лее высокие зарплаты, эти 
колебания будут менее зна-

чимыми. Вывод один – нуж-
но больше зарабатывать, 
считает наш собеседник. В 
любом случае, государство 
«не даст умереть с голода», 
уверен он: «Если число ма-
лоимущих будет больше, то 
государственные дотации 
данной категории людей мо-
гут превысить объемы дота-
ций ЖКХ на сегодня». 

По мнению Г. Бужени-
цы, конечной целью всех ре-
форм было не больно ударить 
по простому потребителю, а 
в какой-то степени забрать 
часть сверхприбыли, которая 
в данный момент образуется 
в добывающих и производс-
твенных отраслях. «Чтобы эти 
сверхприбыли выводились не 
путем дивидендов и оседали 
в кармане собственников, а 
для того, чтобы как-то стиму-
лировать и рост естественных 
монополий», – говорит он. 

Таким образом, государс-
тво приближается к европей-
ской системе тарифообразо-
вания. Ситуация выровняется, 
когда тарифы, дойдя до опре-
деленного уровня, сравняют-
ся с ростом доходов населе-
ния, уверен наш собеседник. 

С другой стороны, не ис-
ключено, что государство и 
работодатели позаботятся о 
повышении зарплат и пенсий. 
Это как-то спасет кошельки. 

Впрочем, населению сто-
ит прислушаться к призывам 
ставить счетчики на воду, 
газ, тепло, предлагают вы-
ход эксперты. Такой подход к 
потреблению услуг ЖКХ поз-
воляет порой в разы снизить 
расходы по этим статьям. 

Помните «Экономия и бе-
режливость – дело каждого 
из нас». 

Наталья ТРЕФИЛОВА.
Правда. Ру

Есть и такая партия

Обречен 
на бедность 
каждый третий россиянин 

СПРАВКА. Рост тарифов на газ для населения в 2009 
году составит 25%, в 2010 г. – 30%, в 2011 г. – 40%. 

Средние цены на электроэнергию для всех катего-
рий потребителей в 2008 году предлагается повысить на 
16,7%, в 2009 г. – на 26%, в 2010 г. – на 22% и в 2011 г. – 
на 18%. Будут увеличены и тарифы на грузовые железно-
дорожные перевозки: в 2008 г. – на 16,3%, в 2009 г. – на 
17,1%, в 2010 г. – на 9,7%, в 2011-м – на 10%. Рост тари-
фов на предоставление местных телефонных соедине-
ний с учетом платы за абонентскую линию в 2009 году со-
ставит 7,5%. В 2010 и 2011 годах планируется увеличе-
ние тарифов на 6% соответственно. 

В среднем тарифы для населения в 2009 году и после-
дующих 2010-м и 2011-м ежегодно будут увеличиваться на 
25%, хотя ранее был запланирован ежегодный рост в 15%. 

Тот, кто только вздохнул пол-
ной грудью, кто выбился из 
списка дотируемых бедолаг, 
посчитали, что можно жить, по 
ним будет удар самый силь-
ный, поскольку на них придет-
ся не только рост тарифов на 
услуги ЖКХ, но и рост цен на 
продукты питания.
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В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

Предприниматели разоряются
Корреспондент газеты «Земля Боготольская» ин-
тересуется, как живётся предпринимателям: «Сегодня 
в нашем городе немногим более 300 индивидуальных 
предпринимателей, а в минувшем году их было около 
400… Так сложились обстоятельства, что, потеряв ра-
боту на крупных предприятиях из-за их банкротства, 
люди начали заниматься малым бизнесом, чтобы про-
кормить семью. Преуспевающих, увы, немного. И чего 
им это стоит – знают только они. Пока дела у боготоль-
ских бизнесменов складываются не так привлекатель-
но, как это выглядит внешне… Предприниматель, от-
крывшая магазин с детским ассортиментом, считает, 
что одной из главных проблем для неё «является низ-
кая покупательная способность семей с детьми. Люди 
предпочитают купить детскую одежду, пусть не такую 
качественную и яркую, на центральном рынке, в палат-
ках – там они дешевле. Есть и ещё одно обстоятельство: 
молодые родители, не найдя работы в Боготоле, уезжа-
ют в большие города, где её найти проще».

Боготол

Крестьян задавили
Газета «Новый Енисей» рассказывает о проблемах 
красноярских крестьян: «Руководители сельских хо-
зяйств рассчитывали, согласно долгосрочному согла-
шению с переработчиками, на одну сумму, а последние 
резко произвели сезонные снижения закупочных цен на 
сырьё (молоко). По данным департамента сельского хо-
зяйства края, переработчики занизили закупочные цены 
на 15–40%. В то же время торговая сеть, пользуясь сло-
жившейся ситуацией, подняла цены на молочную про-
дукцию. Детские молочные кухни выдают вынужденно 
магазинное молоко «Камарчагское». И что самое печаль-
ное – намечается тенденция роста цен на молокопродук-
ты. Чем ниже закупочные цены, тем выше розничные.

И ещё один вопрос. Считать сухое молоко молоком 
или молочным продуктом. В странах Скандинавии, 
Франции сухое молоко вывели в графу молочной про-
дукции. Им кормят скот. Для человека оно вредно, осо-
бенно маленьким детям. В странах, отказавшихся от 
употребления его в пищу, цена килограмма порошково-
го молока ничтожно мала. Не исключён массовый на-
плыв подобного импортного продукта в Россию, а ста-
ло быть, и в наш край».

Красноярск

Инфляция «съела» квартиры
Об увеличении финансирования программы по пере-
селению жителей Севера сообщается в газете «Таймыр». 
«Финансирование “съели” квадратные метры. Таймыру 
увеличили объём средств, предназначенных на пересе-
ление граждан из районов Крайнего Севера. Однако у 
этой приятной новости отнюдь не радужные перспекти-
вы. Квадратный метр жилья подорожал, и теперь, даже 
с учётом возросших объёмов финансирования, власти 
смогут переселить только 66 семей очередников – на две 
семьи больше, чем планировалось ранее… Напомним, 
что на 1 января 2008 года по Таймыру в очереди на пере-
селение состояли 2765 семей, или 6059 человек».

Такими темпами только через 42 года сегодняшние 
очередники смогут выехать на материк. Но для властей 
главное – делать вид, что заботятся о народе. Если и вы-
деляются средства, то только для успокоения электора-
та. Вот и нацпроекты теперь тихо похоронят до следу-
ющих выборов.

Дудинка

Мясо – «дорогое удовольствие»
Читатели газеты «Пригород» отвечают на вопрос 
«Сколько денег в месяц вы тратите на питание?»

- Как минимум 8000 рублей.
- 15000 рублей. Но этого не хватает»! Я рассчитыва-

ла, что нашей семье (двухлетний ребёнок, я и муж) на 
питание нужно по 1000 рублей в день. А в месяц тогда 
30000 выходит!

- У меня уходит 1200 рублей…
- Половину зарплаты тратим на продукты – 10000 

на двоих. Не скажу, что питаемся шикарно, но стараюсь 
покупать свежие овощи, мясо.

- У нас где-то 15000 уходит. Муж и сын любят мяс-
ные блюда, а это нынче – дорогое удовольствие.

- Я питаюсь исключительно кашами и фруктами. В 
день трачу рублей по двести».

Самым дешёвым оказалось вегетарианское меню – 
всего около 6000 рублей в месяц. А многие пенсионе-
ры получают по 2–4 тысячи. Только им приходится ещё 
платить за квартиру и на лекарства что-то откладывать. 

Берёзовка

Издевательство над 
беременными

Газета «Грани» отвечает на вопрос «Почему новосё-
ловские женщины едут рожать в Балахту?»: «Родильное 
отделение Новосёловской ЦРБ ремонтируется. По сло-
вам медперсонала, ремонт длится с августа 2006 года. Ре-
зультат практически нулевой, если не считать двух плас-
тиковых окон и груды завезённых материалов… То, что 
важные и радостные в жизни женщин события в Ново-
сёлове сегодня происходят в спартанских условиях: при 
отсутствии душа, биде, большой скученности – позор не 
только для райбольницы, но и вообще для всех.

– На дворе двадцать первый век, а в центральной 
районной больнице то не бежит вода, то не горят лам-
почки, – возмущённо констатирует гинеколог. – Если 
бы у меня была жена, говорю честно, я бы запретил ей 
рожать в Новосёлове».

Не зря, видать, новосёловцы радовались переходу 
бывшего главы района на работу в краевое управление 
партии ЕР.

Новосёлово

Капиталистическое 
варварство

Газета «Емельяновские веси»: «Жестокость и наси-
лие в современном мире нарастают: до 40% тяжких пре-
ступлений совершаются в семье. Около 2 млн. детей до 
15 лет ежегодно подвергаются насилию со стороны ро-
дителей (это то, что известно)… И в нашем городе дела 
обстоят не лучше. Несколько лет назад в п. Кедровый 
фактов жестокого обращения с детьми в семье не было. 
А сейчас за три месяца этого года возбуждено два уго-
ловных дела по причинению побоев домочадцами сво-
им детям. И трудно представить, сколько случаев жес-
токого обращения происходит на самом деле».

Емельяново

Выбор цели

Эти «мальчики» еще прославят Россию

И это – за смелость и 
отвагу парней, вы-
бравших себе не-

легкую дорогу сопротивле-
ния нынешнему антинарод-
ному курсу Ельцина–Пути-
на–Медведева? Конечно, их 
можно шпынять за юношес-
кий максимализм, за пету-
шиный задор, но нельзя не 
заметить их преданности и 
верности идеалам отцов и 
матерей, которые вместе со 
всей страной заботились о 
процветании народа и стра-
ны родной. А теперь эстафе-
ту любви к Родине и обману-
тому народу передали сво-
им сыновьям. Родителям А. 
Селезнева и его товарищей 
по борьбе с криминальным 
режимом можно гордиться 
своими сыновьями.

Принимая мандат депута-
та Красноярского городско-
го Совета депутатов, Андрей 
Селезнев так выразил свое 

понимание депутатской де-
ятельности: «Мы, предста-
вители оппозиционных сил 
в городском Совете, можем 
защищать эффективно сво-
их избирателей только в том 
случае, если будем энер-
гично двигать кулаками и 
ногами…». 

Важно обратить внимание 
и на такой факт. Оппозиция 
в нашем крае по-прежнему 
слаба, предвыборная «зачис-
тка», изгнавшая из выборной 
кампании такие оппозицион-
ные организации, как «Жен-
щины родного Красноярья» и 
«Блок Анатолия Быкова», под-
водит общество опять к од-
нопартийной системе. Итог 
хитрых манипуляций «Единой 
России» – в избрании Крас-
ноярского городского Сове-
та, отражающего интересы не 
простого народа, а этой пар-
тии чиновников, олигархов и к 
ним примкнувших. 

Что может немногочис-
ленная оппозиция в Крас-
ноярском городском Сове-
те? Трое коммунистов будут 
теперь голосовать против 
ежегодного обдирающе-
го народ повышения тари-
фов. Против растущих ап-
петитов обитателей «Роева 
ручья» и т.д. Представители 
ЛДПР и «Справедливой Рос-
сии» – никакая не оппози-
ция, а очередной обман на-
рода. По голосованию этих 
«представителей народа» 
люди сами поймут, за какого 
«кота в мешке» они голосо-
вали. Если, конечно, их поз-
накомят с итогами такого го-
лосования. 

Однако разбудить само-
сознание народа, побудить 
его к отстаиванию своих 
прав и свобод можно и нуж-
но такими методами, кото-
рые не приемлет автор пуб-
ликации и его единомыш-
ленники. За четыре года 
работы в Красноярском го-
родском Совете депутатов я, 
участвуя почти во всех акци-
ях протеста против нынеш-
ней власти, имела возмож-
ность убедиться, что только 
массовый выход народа на 

улицы городов и поселков 
может напугать распоясав-
шуюся власть, заставить ее 
отменить решения, ущемля-
ющие интересы большинс-
тва населения. Вот это, оче-
видно, имел в виду молодой 
депутат А.Селезнев, гово-
ря об эффективной защите 
своих избирателей. А наше 
телевидение, как всегда, вы-
дернуло высказывание из 
общего текста, и получилась 
абракадабра, за которую тут 
же ухватился В. Шувалов.

Что же за народ мы та-
кой: пиная и дергая своих 
же, вечно жалуемся на ми-
зерные пенсии, на вакхана-
лию на телевидении, разгул 
преступности и мздоимство, 
и тут же голосуем за власть, 
породившую и подпитываю-
щую эти явления?! Молодых 
коммунистов, пришедших 
в представительные орга-
ны власти, нужно поддержи-
вать, помогать им и словом 
и делом. Вот тогда у них все 
получится, и мы будем на-
блюдать приток новых моло-
дых сил, сумевших отличить 
красное от сине-красно-бе-
лого, истинное – от идеоло-
гических мифов. Быть ком-

мунистом, комсомольцем 
сегодня – почетно, креатив-
но, круто! Они – полная про-
тивоположность обласкан-
ной властью «Молодой гвар-
дии» и молодежной органи-
зации «Наши». 

Молодые карьеристы, 
учуявшие, что дальнейшее 
продвижение и благополу-
чие возможно только вместе 
с «Единой Россией», тихонь-
ко, крадучись передвигаются 
по коридорам власти, начи-
ная от районных админист-
раций, заканчивая госдумов-
скими кабинетами. Они-то 
уж точно метать яйцами в ми-
нистра образования не ста-
нут: на это нужны как мини-
мум убеждения и храбрость. 
Одна из таких обласканных, 
но ухватистых девчушек в 
списках партии власти попа-
ла в Законодательное собра-
ние края и уже учит опытных, 
ни один созыв отработавших 
в представительном органе 
депутатов. Мол, надо 14 про-
центов обещанной зарпла-
ты бюджетникам поделить на 
8 и 6 процентов. И эти шесть 
процентов не отдавать так 
просто, чтобы не было урав-
ниловки, а только с соизво-

ления руководителя или про-
фкома, который назначает-
ся этим же руководителем за 
лояльность и поддержку во 
всем. За боязнью уравнилов-
ки на самом деле стоит по-
пытка накинуть узду на тех, у 
кого еще осталось собствен-
ное мнение. 

«Мальчикам», встроив-
шимся в эту криминальную 
власть, жить легко и прос-
то: они заранее рассчиты-
вают на успех: партия всег-
да поддержит. На долю мо-
лодых коммунистов выпада-
ет шельмование, унижение, 
непонимание и издевательс-
тво. Но они сознательно, как 
в годы Павки Корчагина, Зои 
Космодемьянской, вступают 
в партию. Потому что знают 
из опыта прошлых поколе-
ний, из исторической памя-
ти, что ничего светлее и чес-
тнее Советской власти в этой 
жизни не было и не будет! Эти 
слова, кстати, были сказаны 
Зюганову его отцом, фрон-
товиком и учителем. Вот та-
кое завещание передано на-
шим молодым коммунистам 
и комсомольцам.

Людмила ЗАЙЦЕВА,
журналист

В номере 18–19 за 14 марта «Красноярской газеты» 
на первой странице помещена заметка инженера 
Владимира Шувалова из Канска «Мальчики Досто-
евского» и «мальчики» Юрчика». Сердитая. И в целом 
некорректная. 
Автор словно отхлестал по щекам, плюнул напосле-
док и удалился с чувством выполненного долга.

Н у что, дорогие мои земляки? 
Как нас всех обула после выбо-
ров «Единая Россия»? Что обе-

щала и что мы имеем? Цены растут, 
бензин дорожает. Для народа наступил 
момент истины. Ничего не изменят пе-
ретусовки Путин – Медведев.

Ничего не изменилось. Все богатс-
тва – несметные!– Российской земли 
принадлежат народу, а среднемесячная 
зарплата и пенсии у этого нищего наро-
да в 15 раз меньше, чем в Германии, и 
в 20 раз меньше, чем в США. При этом 
ЕР разрешает олигархам устанавливать 
цены на топливо такие же, как и в стра-
нах с высокой зарплатой. Парадокс!

Разговоры о «доступном жилье» бу-
дут пустым звуком, так как ипотека для 
большинства граждан недоступна.

Правящая партия позволяет грабить 
страну. Разве некуда направить средс-
тва? Сколько в стране недостроенных 
объектов, посмотрите, в каком ужаса-
ющем состоянии дороги! Нам обещали 
начать асфальтирование уже отсыпанно-
го полотна дороги Абан – Кодинск. Увы!

Теперь ясно, что программа Генна-
дия Зюганова, когда он был кандида-
том в президенты от КПРФ, более при-
емлема для народа, и эта программа 
долго не потеряет значения. 

А пока все идет не так. Рост цен на 
горючее ставит на грань краха ферме-
ров. Заниматься сельским хозяйством 
становится бессмысленно. «Единая 
Россия» находит спасение: садит Рос-
сию на продовольственную иглу Запа-
да. Никогда не поверю, что везти про-
довольствие через два океана дешев-
ле, чем возродить российское село.

А до чего довели армию? Сможем ли 
мы отразить агрессию?

От итогов выборов, которые мы полу-
чили в апреле нынешнего года, выиграли 
только нувориши. Как и прежде, богатые 
становятся богаче, а бедные – беднее.

Хочу спросить законодателей: за 
что вы так ненавидите народ? Поче-
му отменили льготный северный стаж? 
Для справки: многие, с кем я работал 
20 лет на Крайнем Севере, через 2–3 
года после переезда на материк уми-
рали от сердечной недостаточности: их 

организм так и не смог адаптировать-
ся. Мне повезло: я доживаю век в райо-
не, приравненном к районам Крайнего 
Севера. За что так ненавидите?

Почему вы дебилизируете народ 
рекламой. Это просто кошмар: любой 
фильм через 3–4 минуты на 5-10 минут 
прерывается роликами. И главное: цель 
наглой и лживой рекламы – сбыть тух-
лый товар. Сколько полезного времени 
украдено у народа и сколько на этом за-
работали телевизионные олигархи!

С позволения «Единой России» теле-
видение стало школой разврата, без-
нравственности, насилия. Это пособие 
для убийц, насильников, маньяков.

Почему правящая партия так и не 
смогла поставить на место Чубайса?

Его план расчленения единой энерго-
системы на куски – крах. Эти отдельные 
системы не смогут работать эффектив-
но. Как специалист, всю сознательную 
жизнь проработавший в энергетике, 
могу сказать, что страна десятилетиями 
накапливала опыт управления, строи-
тельства, ремонта и эксплуатации элек-
троустановок всех типов. Если не вер-
нуть систему в старое русло, то гранди-
озные аварии сетей в Москве, Улан-Уде 
и на Камчатке покажутся цветочками. 
Россия точно погрузится во тьму.

У «Единой России» – парламент-
ское большинство и в Думе, и в мест-

ных органах власти.
Посмотрим, какие проблемы она бу-

дет решать в первую очередь.
НАДО ОСТАНОВИТЬ КРИМИНАЛЬ-

НЫЙ БЕСПРЕДЕЛ. Народ задыхает-
ся от коррупции, организованной пре-
ступности, наркомании, насилия. Надо 
восстановить смертную казнь за особо 
опасные преступления.

НАДО РЕЗКО ОГРАНИЧИТЬ РЕК-
ЛАМУ на телевидении. Вводите спе-
циальные каналы для тех, кто не может 
жить без роликов.

НАДО ВОССТАНОВИТЬ ЛЬГОТНЫЙ 
СТАЖ для граждан, проработавших не 
менее 15 лет на Крайнем Севере и 20 
лет – в районах, к ним приравненных.

НАДО ВОССТАНОВИТЬ ЛЬГОТЫ 
ДЛЯ ВЕТЕРАНОВ ТРУДА.

НАДО ЗАПРЕТИТЬ продажу инос-
транным гражданам стратегически 
важных объектов, вернуть государству 
средства, полученные от их продажи 
как внутри страны, так и за рубежом.

ДОЛЖЕН БЫТЬ ПРИНЯТ ЗАКОН 
о безоговорочном снятии полномо-
чий с членов правительства, депутатов 
Госдумы и членов Совета Федерации, 
уличенных в коррупции, ввести для них 
пожизненно невозможность повторно-
го занятия должности.

В. ЯКОВЕНКО, пенсионер.
Кодинск

Точка зрения

Страна погружается во тьму
Раз у «Единой России» – парламентское большинство и в Думе, 
и в местных органах власти, пусть она за все и отвечает

Поздравляем юбиляров!
В мае отмечают юбилеи 

Николай Порфирьевич ХАНЕВСКИЙ, 
Василий Максимович ТОКМАКОВ, 
Борис Михайлович ЕВТОВ.

Кировский райком КПРФ

Сомнений 
не было

Представим такую ситу-
ацию. Вы нашли на ска-
мейке забытую кем-то 
сумку. В ней – ключи от 
квартиры, документы и 
деньги. Пусть сумма бу-
дет небольшая, но и не 
маленькая – тысяч пять 
отечественных рублей. 
Что вы сделаете? На са-
мом деле вариантов не-
много. 

Первый – разыскать хозяина и вернуть пропажу. Второй 
— взять деньги. Выбор зависит от человека, от его мораль-
ных качеств. Такой случай не так давно произошел с пенсио-
нером Алексеем Захаровичем Гольцовым. 

По каким-то своим делам Алексей Захарович был в доме 
№ 58 на улице Парковой.

 – У подъезда скамейка стоит, а на ней – сумка. Неболь-
шая, по виду не новая, она была приоткрыта. Сначала поду-
мал: теракт! Подошел, смотрю, сумка приоткрыта. Сверху 
лежат варежки. Мимо к подъезду проходил какой-то мужчи-
на. Я к нему. Слушай, говорю, слушай, сумка какая-то сто-
ит, давай посмотрим. Открыли. Там очки в чехле, паспорт, а 
в нем сберкнижка и деньги. Стали смотреть адрес. Оказа-
лось: квартира в соседнем подъезде на первом этаже. 

«Я эту бабушку, по-моему, знаю», – говорит мужик. Под-
хожу я к этой квартире, стучусь. Открывает дверь бабуля. 
Твоя, спрашиваю, сумка? Та руками махнула: «Моя! На ла-
вочке засиделась и забыла». Стали деньги считать. Там 
было четыре тысячи сто двадцать пять рублей. Ни копей-
ки не пропало… 

Я когда пришел домой, поразмыслил и понял, что случай-
то нестандартный. А если бы не я эту сумку нашел? Я вырос 
и состоялся как личность в советское время. Как был комму-
нистом, так и остаюсь. 

Так что у меня даже не возникало сомнений, как мне пос-
тупить в этом случае. 

Вот такая история. А как бы поступили вы?
Евгений МАСЛОВ.

Зеленогорск

Случай из жизни

Здоровье нации

В последние годы россияне 
стали пить намного больше, 
чем в советские времена. Об 
этом медики сообщили не-
давно на пресс-конференции 
в Открытом институте здоро-
вья населения. 

Врачи считают, что страна уже 
идет к настоящей алкогольной ка-
тастрофе. Специалисты убеждены: 
решить проблему только ограниче-
ниями в продаже алкоголя не удас-
тся. Нужно менять менталитет под-
растающего поколения.

По данным Всемирной органи-
зации здравоохранения, на душу 
населения в России ежегодно при-
ходится 15,2 литра чистого спир-
та. При этом статистика учитыва-
ет всех граждан, включая детей и 
немощных стариков. «По нашим 
оценкам, потребление доходит до 
18 литров в год на человека, – рас-
сказал журналистам руководитель 
отдела Московского НИИ психиат-
рии Александр Немцов. – Столь-
ко в России не пили никогда. Для 

сравнения: в XIX веке на душу на-
селения приходилось в среднем 
от 2 до 4 литров в год. Этот же по-
казатель держался и в начале со-
ветского времени. Только с 1955 
года начался рост производства 
спиртных напитков. В результате к 
антиалкогольной кампании «пере-
строечных» времен мы подошли с 
показателем 14 литров в год».

Правда, как известно, больших 
результатов сухой закон не принес. 
Народ продолжал пить, несмот-
ря на все запреты. Сейчас эконо-
мисты и медики задумываются о 
принципиально новых путях реше-
ния алкогольной катастрофы. «Ко-
нечно, среди основных мер долж-
ны быть и повышение цен на спир-
тные напитки, и ограничение мест 
продажи, – рассказала научный 
сотрудник Центра цивилизацион-
ных и региональных исследований 
РАН Дарья Халтурина. – Необходи-
мо ввести государственную моно-
полию на розничную продажу алко-
голя. Но главное – нужно оградить 

от него детей и подростков. Мно-
гочисленные исследования пока-
зывают: чем позже молодой чело-
век попробует алкоголь, тем мень-
ше шанс, что у него возникнут про-
блемы со спиртным в будущем».

Только вот оградить подростков 
от спиртного у нас никак не полу-
чается. Вопреки всем запретам, 
несовершеннолетние легко поку-
пают в магазинах любые алкоголь-
ные напитки. «Не понимаю, поче-

му мы до сих пор не можем пере-
нять опыт Финляндии, где эти про-
блемы уже давно успешно решили, 
– отметил профессор Российско-
го государственного университе-
та Андрей Коротаев. – В магази-
нах, продающих алкоголь, рядом 
с кассой висит видеокамера. Если 
продавец сомневается, что поку-
пателю больше 18 лет, он просит 
его предъявить документы. Каме-
ра фиксирует и действия продав-
ца, и дату рождения в паспорте».

Помимо ограничения продажи 
немаловажную роль играет про-
светительская работа в школах. По 
словам г-на Коротаева, нужно под-
робно рассказывать детям о вреде 
алкоголя. Причем делать это долж-
ны не только педагоги на специаль-
ных уроках, но и родители. У нас же 
пока опасность алкоголя недооце-
нивают и в семье, и в школе. В Рос-
сии более 80% подростков пьют 
спиртное регулярно. Так что нас 
ждут новые алкогольные рекорды.

АПН

«Столько у нас не пили никогда!»
России грозит алкогольная катастрофа: потребление алкоголя выше, чем при советской власти


